



# BOLETÍN MADRE CORAJE

## Crecer en el Amor

Artículo de Presidencia

Antonio Gómez

Cuando escuchamos hablar del amor auténtico entre los seres humanos, tomamos como referencia personajes históricos, como por ejemplo, M<sup>a</sup> Elena Moyano, Martin Luther King, Gandhi, Teresa de Calcuta, Jesucristo... todos ellos modelos de conducta reconocidos universalmente, cuyos testimonios de vida tienen en común el Amor Responsable por su actitud de Igualdad, su voluntad de Solidaridad y su espíritu de Gratuidad.

Por tanto, podemos caer en la tentación de tomar una postura de admiración utópica, en donde nosotros podemos pensar que hasta esos límites de igualdad no podemos llegar y como consecuencia no merece la pena intentar imitarlos.

No, no se trata de llegar a ser igual que ellos, se trata de crecer en ese Amor auténtico, para ir acercándonos, cada vez más en nuestras actitudes y comportamientos a sus testimonios de vida.

El hecho de haber dividido el concepto del Amor Responsable, en esas tres condiciones o en esos tres Principios fundamentales, de Igualdad, Solidaridad, y Gratuidad, nos puede facilitar de una forma más práctica el cuestionamiento que en principio debemos hacernos para conocer desde nuestra realidad, cuánto de cerca o de lejos estamos de esos modelos de conducta.

Es decir, si nos preguntamos sinceramente sobre el cumplimiento de los tres principios en nuestra vida, cuál es el que creemos que es nuestra mayor debilidad o cuál es aquel Principio que mejor cumplimos, al menos habremos facilitado conocer cuál es el principio que debemos tomar con más interés y esfuerzo para seguir creciendo en el Amor Responsable. Nuestro objetivo es crecer en ese amor de cada día, poco a poco, pero siempre con la autodisciplina de cuestionarnos cada decisión, cada comportamiento, para saber dónde hemos podido fallar, o cuándo la actuación se ha acercado más o menos al verdadero y auténtico concepto del Amor, así iremos creciendo hacia las metas de esos Personajes que admiramos.



# TE GUSTARÁ SABER QUE...

¡Con motivo del Día del Medio Ambiente hemos lanzado dos campañas y una acción muy interesantes!

En Andalucía:

## DE TU SARTÉN AL MUNDO



MADRE CORAJE

¡EL ACEITE DE TU COCINA  
PUEDE CAMBIAR EL MUNDO!



¡TRÁENOS TU ACEITE Y  
LLÉVATE TU REGALO!



¡ACERCA TU ACEITE USADO A NUESTRA TIENDA/SEDE!



CON 1 LITRO DE ACEITE FABRICAMOS 2 KILOS DE JABÓN  
ARTESANAL PARA APOYAR A PERSONAS SIN RECURSOS.



LO GESTIONAMOS RESPETANDO EL MEDIO AMBIENTE:  
1 LITRO DE ACEITE CONTAMINA 1.000 LITROS DE AGUA.

En Madrid:

## DE TU PERCHA AL MUNDO



MADRE CORAJE

¡LA ROPA DE TU ARMARIO  
PUEDE CAMBIAR EL MUNDO!



¡TRÁENOS TU ROPA USADA Y  
LLÉVATE UN LIBRO DE REGALO!



¡ACERCA TU ROPA USADA A NUESTRA TIENDA/SEDE!



LA GESTIONAMOS RESPETANDO EL MEDIO AMBIENTE Y  
PROMOVIENDO LA ECONOMÍA CIRCULAR.



LOS FONDOS LOS DESTINAMOS A MEJORAR LAS CONDICIONES  
DE PERSONAS EMPOBRECIDAS en España, Perú y Mozambique.

5 DE JUNIO, DÍA DEL MEDIO AMBIENTE

En Navarra:

# Escaparate VINTAGE

MADRE CORAJE

📍 geltoki 📅 5 de junio  
11.00-19.00 horas

¡Prendas de ropa con una segunda vida!

¡Descubre nuestro Pasaporte de 'El viaje de tu camiseta' y conocerás el impacto negativo económico, medioambiental y social que tiene la moda rápida!

Reducir Reciclar Repensar Reutilizar

navarra@madrecoraje.org / 948 23 32 89 / madrecoraje.org

# NUESTRAS TRES ÁREAS

**Acción Humanitaria** | **Cooperación Internacional** | **Educación Transformadora**

## Contenedor enviado

Esta semana ha salido el barco con el **contenedor de ayuda humanitaria número 523**. ¡El quinto de este año que lleva 13.400 kilos de material entre el que destacan 3.840 kilos de jabón artesanal! Además, se han enviado 3.700 kilos de pañales, 2.000 kilos de libros, 600 kilos de material escolar, otros 600 de juguetes, y ¡mucho más!



## ¡Nuevas aulas!

¡**12 aulas, para 1.200 alumnas y alumnos en 3 escuelas**, ya construidas e inauguradas en el distrito de Limpopo, en Mozambique! Durante los 3 años de ejecución del programa ‘Generar iniciativas locales de desarrollo económico y mejoras educativas con enfoque de género en 6 comunidades del Distrito de Limpopo’, financiado por el Gobierno de Navarra y el Ayuntamiento de Zizur, se han construido 6 aulas en la Escola de Primaria da Mongôe, 2 en la Chiconela y 4 en la Escola de Primaria Eduardo Mondlane.



Estas aulas han hecho que el alumnado deje de estudiar en condiciones precarias, mejorando el rendimiento académico y garantizando el acceso a la educación en condiciones dignas y favorables. En la foto, inauguración de 4 aulas en la escuela de Mongoe por parte de la Gobernadora provincial hace unos días.

## Jóvenes estudiantes

Bajo el paraguas de nuestro proyecto ‘Actuando para transformar’, financiado por la AACID, en mayo, el **alumnado de la Universidad de Cádiz** organizó un mercadillo solidario recogiendo más de 140 kilos de ropa y libros, mientras sensibilizaban sobre la importancia del reciclaje. En **Jaén**, el **grupo de jóvenes** coordinó un Photovoice intergeneracional y una Biblioteca Humana, colaborando junto a las asociaciones vecinales del Polígono del Valle para conectar las realidades del barrio con la universidad.



Las **alumnas de la Universidad de Granada** crearon [@notjustabrownie](https://www.instagram.com/notjustabrownie), una campaña de concienciación sobre el desperdicio de alimentos, con stands informativos en varias facultades por los que pasaron más de 200 personas. ¡Lee aquí el fanzine sobre [#StopDesperdicio!](https://www.instagram.com/stopdesperdicio): <https://bit.ly/3V1aFgD>

# REALIDADES Y REFLEXIONES

## Ventas de huevos, ropa... y formación

Un **molino** para procesar cereales, una **tienda** de insumos agrícolas, clases de **corte y costura**, **venta** de ropa, **formación** en tecnologías de la información y comunicación, **asesoramiento** para mujeres y niñas sobre violencia basada en el género y un **aviario para la producción y venta de huevos** y aves de corral son algunas de los servicios que, con la colaboración del **programa BEST África de Fundación Banco Santander**, hemos apoyado en el distrito de Limpopo, en Mozambique con el fin de empoderar a las familias.



Esta iniciativa se encuadra dentro de una línea de acción más amplia de apoyo a la gestión sostenible del centro comunitario de desarrollo de la comunidad de Mongoe. El objetivo principal del centro, que integra diferentes servicios para la promoción económica y desarrollo sostenible de las asociaciones agrícolas de este distrito, es **ayudar a las mujeres de la zona a ser económicamente independientes**.



Se ha logrado reforzar la sostenibilidad de uno de los servicios más demandados por la población beneficiaria del centro: el **aviario para la producción y venta de huevos**.



Se han **formado 10 mujeres y 7 hombres** en gestión avícola sostenible, mejorando sus capacidades de cálculo de inversión y ganancias.



Se han generado **2 puestos de trabajo más**.

Se ha fomentado la **educación nutricional** en las familias locales.

# VOLUNTARIADO

## Upcycling

Durante este mes se ha puesto en marcha el taller de "Upcycling y voluntariado", subvencionado por la Consejería de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad de la Junta de Andalucía, en las delegaciones de Cádiz, Sevilla, Huelva, Jerez y Jaén. Una actividad acogida con un gran entusiasmo por las personas asistentes, ilusionada en formar un grupo y seguir creando nuevas prendas basadas en prendas en desecho que tenemos en Madre Coraje. ¡Imaginación y solidaridad unidos en Madre Coraje! Si te interesa formar parte de estos grupos puedes ponerte en contacto en [voluntariado@madrecoraje.org](mailto:voluntariado@madrecoraje.org) ¡Aún estás a tiempo!



EN LA ERA DEL CONSUMO



REPARAR ES UN ACTO DE REBELDÍA.

# DELEGACIONES



¡Mercadillo flamenco, actuación de danzas folclóricas y mucho más!

## Cádiz

¡Mes muy “flamenco”! En Puerto Real montamos el **mercadillo de Trajes de Flamenco** y el escaparate se ha convertido en “la caseta de Madre Coraje”. En el Aulario La Bomba la **Asociación de Danzas Folclóricas ‘Ciudad de Cádiz’** ofreció, a beneficio de Madre Coraje, un amplio repertorio de bailes, colgando el cartel de entradas agotadas. Transformamos prendas con mucha creatividad en el **taller de Upcycling**, con gran éxito de asistencia. Nos reunimos con las voluntarias del Centro Colaborador de Loreto y también con la **Asociación APERFOSA** para futuras colaboraciones. Asistimos a los **V Premios StopBullying de la Fundación Cádiz CF** y al **150 aniversario de la Cruz Roja**. Tenemos **3 nuevos bares donantes de aceite** y las **tiendas** siguen subiendo en ventas. Entregamos **829 kilos de alimentos hortícolas** a distintos comedores de Cádiz, San Fernando, Puerto Real.

## Jerez



Sensibilización, recogidas, acciones de promoción y nuestra ¡Convivencia!

Este mes, además del **taller Upcycling** impulsado por Voluntariado Central, hemos participado con mesas de sensibilización en la iniciativa municipal **CREA Voluntariado (IES P. L. Coloma)** y en el **Día de África**. También, hemos sensibilizado sobre el reciclaje de aceite en una estación de servicio con el apoyo de **Fundación CEPSA**, se ha renovado el convenio de cesión de espacio con **C. C. Área Sur** y ha tenido lugar el tercer sorteo de **cestas de verduras**. El **Torneo de Golf Solidario** en Campano y el **Mercadillo de Libros Solidarios en la UCA - Campus de Jerez**, se convierten en habituales, realizándose una vez más. En cuanto a **campañas**: ropa, en IES P. R. Picasso de Chiclana y en CEPER Trece Rosas; alimentos, en los CEIPs San José Obrero y Montealegre e interna en la sede de Guadalcaacín. Terminamos el mes con la **Convivencia de Primavera** (foto).

## Huelva

Gracias al Consejo social de la UHU y al apoyo del Aula del voluntariado de la Universidad de Huelva, celebramos la **jornada “Solidaridad y economía social”** en el Campus del Carmen, donde expusimos los ODS, un mercadillo de segunda mano y mucha información sobre el reciclaje en Madre Coraje. Celebramos el **sorteo** de regalos que cada año diferentes empresas de Huelva nos facilitan: **El Ajolí, Miguel Romero, Narváez, Tartessos y Lenaná**. Colocamos en **Palparking de la calle Carmen un nuevo contenedor de aceite** y repartimos embudos a los viandantes gracias a **Cepsa** y a la empresa Palparking. El taller de **Upcycling** también se celebró en mayo con una gran acogida.

¡Gracias a la UHU, Lenaná, El Ajolí, Palparking, Miguel Romero, Narváez, Cepsa y Tartessos!





## Sevilla

Seguimos incorporando nuevas personas voluntarias y además hemos recibido a un grupo de trabajadores de **Amazon** que vinieron a realizar una jornada de voluntariado. Hemos colocado ya los **contenedores para la recogida de ropa en Amazon y en RTVE**. Por otro lado, volvemos a participar en el **mercadillo** que se celebra en la calle **Asunción** y hemos llevado a cabo una tienda itinerante en el **Centro Comercial Los Arcos**, repitiendo la experiencia de años anteriores.

Jornada de voluntariado de la plantilla de Amazon

El Instituto Virgen del Carmen organizo un desfile con ropa de Madre Coraje

## Jaén



¡Ha sido un mes muy completo! Participamos en una Convivencia del **proyecto Empatiza en la Universidad de Jaén**. Organizamos, como otras delegaciones, un **taller de Upcycling**. El día 17 se celebró en el Teatro Infanta Leonor el **I Festival Lírico de Jaén** organizado por la Asociación Jiennense de Amigos de la Ópera y patrocinado por la Universidad Popular Municipal de Jaén a beneficio de la Asociación de Fibromialgia (AFIXA) y Madre Coraje. El 23, **alumnado del Instituto Virgen del Carmen** organizó un desfile de moda con prendas de ropa de nuestra Tienda Solidaria. ¡Outfits solidarios que promueven la economía circular! El día 24 también se inauguró la **exposición de fotografía Jaén Monocromático** organizado por Fotografía Digital de la Universidad Popular Municipal de Jaén a beneficio de la Madre Coraje ¡Estamos dando también la bienvenida a **nuevas personas voluntarias!** ¡Y hemos recibido de **Don Lamparón** muchas lámparas que podrán adquirirse por un precio solidario en nuestra tienda! ¡Ya están **a punto de finalizar las obras** de nuestro nuevo local en la calle Cristo Rey!

## Granada

En mayo continuamos con el Proyecto de Educación Transformadora **'Stop Desperdicio de alimentos'** en el Ceip Andrés Segovia, IES Los Neveros de Huétor Vega e IES Alhendín. Seguimos con la colaboración de **Fundación La Purísima, Asprogrades y Granada Down** en la participación de usuarios/as como voluntariado en nuestras Tiendas Solidarias y realización de talleres de clasificación en los centros. Hemos llevado a cabo la **Feria del Libro en las Facultades**: Sociología y Políticas, Traducción, Bellas Artes, Psicología y Filosofía de la UGR. Hemos dado una charla informativa en el **Ceip Virgen de la Paz de Otura** con motivo de la campaña de recogida de material escolar que ha puesto en marcha el alumnado de 5º de primaria. Hemos recibido a **7 jóvenes voluntarios del Programa Erasmus + de Rumanía** en nuestras tiendas solidarias. Hemos asistido a la reunión para la preparación de la **Campaña Pobreza Cero de la CONGRA**.



Feria del Libro en las Facultades de Sociología y Políticas, Bellas Artes, Traducción, Psicología y Filosofía



## Navarra

Hemos tenido la visita de **alumnado del IES Mendillorri**, que han realizado un gran trabajo, inventariando todas las prendas de nuestra tienda, ¡casi 1.000 en total! detallando dónde se han producido y de qué tejido son, información muuuyyy valiosa. Actualmente hay **5 personas haciendo prácticas en la tienda** y se nota que está todo impoluto y precioso. Cargamos un camión, gracias a la ayuda de personas voluntarias.

Alumnado del IES Medillori ha hecho el inventario de la tienda: ¡1.000 prendas!



## Madrid

En mayo instalamos **5 nuevos contenedores en diferentes sedes de Amazon en Madrid**. Hemos participado con un **mercadillo en el Festival de Primavera de la Urbanización de Santo Domingo**, ¡gracias al voluntariado que lo hizo posible! Agradecemos las donaciones de las empresas **Mediaset, Livensaliving y Cesa**, y la colaboración y apoyo de la **Universidad Rey Juan Carlos**. Agradecemos a la **EOI de Pozuelo de Alarcón** el concierto benéfico que se organizó a favor de Madre Coraje, y felicitamos la fabulosa actuación del **grupo BFD**.

Contenedores en Amazon, mercadillo, donaciones y eventos musicales

## Córdoba

¡El éxito de la **sección de flamenco** en nuestra tienda del centro comercial este mes de mayo ha sido increíble! Aprovechamos para agradecer a nuestra **compañera Daye** su dedicación e ilusión en los talleres que ha impartido. El último se llevó a cabo en Belalcázar, un encantador pueblo en la Sierra de Córdoba. ¡Gracias, Daye!

Mercadillo flamenco y despedida de Daye



## Málaga

Le damos las gracias al **Colegio San Estanislao de Koska**, pues tras la colocación de un contenedor en sus instalaciones en abril, en el mes de mayo hemos obtenido un importante número de kilos de ropa. Igualmente recibimos la visita del **grupo scouts de Miraflores de los Ángeles**, colaborando con nosotros en las tareas de limpieza y clasificación de juguetes: durante toda la mañana del sábado regalaron su tiempo a los más empobrecidos realizando tareas de voluntariado.



¡Gracias al colegio San Estanislao de Koska!

